



Lunes, 29 de septiembre de 2014 | Nº 2445 Año X  
 Actualizado: Lunes a las 12:34

# Redacción Médica

A la vanguardia de la información sanitaria



Buscar en Redacción

Acceda a nuestra hemeroteca  Ver edición

Inicio Avances Dependencia Derecho Enfermería Farmacia Formación Gestión Industria

Opinión

Autonomías: 

ÚLTIMA: Andalucía | Los trabajadores del San Carlos reclaman elegir libremente su traspaso al GAC

PIDEN ANTIVARICELA, ANTINEUMOCÓCICA 13 VALENTE Y ANTIMENINGOCÓCICA B

## Los pediatras de AP exigen a la Comisión de Salud Pública que refuerce el calendario vacunal

La Aepap exige una revisión de la estrategia vacunal frente a la varicela

Lunes, 29 de septiembre de 2014, a las 11:18

### Redacción. Madrid

Mejoras en el calendario vacunal interterritorial que recojan los últimos avances en esta materia. Esto es lo que espera la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (Aepap) que salga de la reunión de la Comisión de Salud Pública que se reúne este martes. De hecho, la evaluación de la política vacunal es uno de los asuntos que estará sobre la mesa en el encuentro de los representantes del Ministerio de Sanidad y de las consejerías del ramo de las comunidades autónomas y, por ello, este colectivo aguarda una revisión aperturista, ya que, como otras sociedades científicas pediátricas, ha mostrado su "disconformidad" con calendario actual.



La gota que colmó el vaso en el tema de vacunas, para la organización que preside Begoña Domínguez, fue el bloqueo de la vacuna de la varicela, que posteriormente pasó a tener exclusivamente uso hospitalario, tema "que ha generado disconformidad en las sociedades científicas y confusión entre las familias españolas, provocando un problema que antes no existía", argumentan desde la Aepap. Junto a este 'paso atrás', los pediatras de AP recuerdan que la "controversia" entre las autoridades sanitarias y los profesionales va más allá de la vacuna antivariela, sino que también afecta a la "no inclusión" en los calendarios oficiales de la antineumocócica 13 valente y la antimeningocócica B.

"Si no se incluye la vacuna del neumococo en el calendario, es previsible que asistamos a un incremento de todas las infecciones neumocócicas y que se reduzca el efecto de inmunidad que permite proteger a mayor porcentaje de población", indica la entidad, que informa, a la vez, que la incidencia de la enfermedad meningocócica "es una de las más altas de Europa".

"Se da la circunstancia de que algunas de ellas han sido excluidas de los calendarios oficiales sin datos epidemiológicos ni de seguridad que justificaran tal decisión", indican fuentes de la Aepap. Asimismo, la entidad apunta que otras, como la del papiloma humano y tosferina, "aumentarían su eficacia con cambios en el momento de su administración o administración de alguna dosis de refuerzo respectivamente". Tal y como afirma el colectivo, estas vacunas ofrecen cobertura frente a enfermedades muy distintas: "Algunas muy frecuentes y otras más raras pero con alta letalidad y capacidad de producir graves secuelas en los afectados".

### Coordinación entre administraciones y sociedades científicas

La Aepap asegura que "sería muy conveniente" que autoridades sanitarias y profesionales actuaran "de forma coordinada" para ofrecer el mismo mensaje a la población. "Y evitar, así, el escepticismo que puede generarse, no frente a una vacuna concreta sino, al hecho en sí de la vacunación lo que supondría un gravísimo problema de salud pública".

### NOTICIAS RELACIONADAS:

**OPINIÓN**

SALA DE ESPERA  
 La sanidad, en la prensa  
**Faltan pediatras en Primaria**

Editorial  
**Miedo a un Sistema Liberal de Salud**  
 No parece haber opción política ni profesional que defienda la introducción de competencia ni el libre mercado en el servicio sanitario o en el modelo farmacéutico

El Diagnóstico  
**¿Han fracasado los IPT?**

**EL PROTAGONISTA**

**Jordi Plaja**  
 Director y cofundador de MIC Healthcare



MIC Healthcare, la consultora estratégica especializada en la mejora de los procesos de negocio de compañías dedicadas al cuidado de la salud, perteneciente al grupo Vincle Internacional, comienza su andadura con Jordi Plaja como socio director y cofundador. Este profesional atesora una amplia experiencia en el sector farmacéutico, en el que ha conformado una trayectoria ascendente marcada por su apuesta por combinar innovación y estrategia de liderazgo, lo cual le ha reportado unos extraordinarios resultados al frente de Otsuka España durante los últimos seis años.